

**OPINIÓN****RAÚL AVILEZ
ALLENDE****SABER POLÍTICO**

Las mentiras del PRIAN: cómplices y timados

El acuerdo firmado en lo oscuro y que, en un arranque de impotencia del dirigente nacional del PAN, Marko Cortés publicó en sus redes sociales, confirma lo que era del dominio público, pero que no se tenían pruebas tangibles de su existencia: la forma en que los conservadores se han repartido el botín por décadas. Y de paso, vino a tirar la farsa montada durante todo un año, en la que muchos actores políticos de primer nivel fueron cómplices o timados.

A partir de la firma de ese acuerdo, a principios de enero del 2023, todo lo que siguió y vimos públicamente, fue un burdo montaje del PAN y del PRI, para fingir democracia interna. Llevándose entre las patas a su aliado, que más bien parece testigo del reparto, el PRD.

Cuando se filtró la existencia de ese acuerdo, en enero del año pasado, Chucho Zambrano se sintió timado por sus hermanos políticos mayores. Lo hicieron ver más que mal, como un simple espectador. Ahí comenzaron las mentiras. Tanto el dirigente panista Marko Cortés, como Alito Moreno del PRI, tuvieron que salir a mentirle a la gente, negando tal acuerdo.

Se sentaron con los perredistas por varias horas y siguieron con el show. Al final, salieron a decir que habría foros y debates para que con una encuesta se eligiera a la o el mejor posicionado para representar al Frente opositor rumbo a la jefatura de Gobierno de la CDMX y a la presidencia de la República.

Ahí, todavía el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava hacia presión para que el proceso fuera justo y democrático. Lo mismo vimos con el diputado Luis Espinosa Cházaro y con el diputado del Congreso de la CDMX, Víctor Hugo Lobo. A todos se les mintió. No conformes con engañar a los perredistas, esta treta alcanzó a panistas como la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, porque en las filas panistas ya se sabía que el elegido era Santiago Taboada y por eso le cerraron la puerta a Xóchitl Gálvez cuando intentaba perfilarse hacia la CDMX.

Lo mismo pasó con el proceso nacional para elegir a su candidata a la presidencia, Xóchitl Gálvez, donde además de engañar a perredistas, también lo hicieron con priistas destacados como la senadora Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid. Y de paso tuvieron que incumplirle a Santiago Creel, dejándolo colgado de la brocha, al pensar ingenuamente que Xóchitl podría lograr lo imposible y ganarle a la 4T.

Y digo ingenuamente, porque a estas alturas del proceso electoral, está más que comprobado que se equivocaron al elegir a una candidata como Xóchitl, con muchas limitaciones, basada en la ocurrencia y chiste fácil. Ya lo dijo muy bien, Guadalupe Loaeza, una más de sus "casi ex lover".

¿Algún día sabremos cuántas mentiras más le han dicho los conservadores al pueblo de México? ¿También sabremos quiénes fueron engañados y quienes fueron sus cómplices? Tal vez y solo tal vez, sabremos cuantas notarías, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, se firmaron antes de cada elección.



ENTRE GITANOS

LA INDEPENDENCIA DEL PODER JUDICIAL
Durante décadas, los conservadores tuvieron el control de la aprobación de todos los cargos que se eligen a través del Poder Legislativo, en lo local y en lo federal, desde magistrados hasta ministros de la SCJN. ¿Y todavía se atreven a hablar de independencia y división de poderes?

EL ACUERDO DEL DESACUERDO

Con lo sucedido durante el proceso para intentar la ratificación de la ex Fiscal Ernestina Godoy, en el Congreso de la CDMX el único acuerdo es el de que no están de acuerdo. Pero, tendrán que estarlo, al menos para autorizar la licencia de las y los alcaldes que se vayan a ir a campaña; pero, sobre todo, para elegir de una terna propuesta por el jefe de Gobierno, Martí Batres, a los alcaldes(as) sustitutos, toda vez que para ello se requiere mayoría calificada.

La licencia no pueden negarla, ya lo dijo el Tribunal Electoral de la CDMX, pero para aprobar a los nuevos alcaldes sí tendrán que ponerse de acuerdo. De otro modo, los titulares de las áreas de asuntos jurídicos y de gobierno, seguirán al frente hasta que lleguen las y los electos el 2 de junio.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com